

鳩森だより

10月号

HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

TEL (3352) 3780 FAX (3352) 4810 ホームページ <https://www.fureai-cloud.jp/hatomori>

【教育目標】
感じ かかわり つくる



渋谷区立鳩森小学校

令和元年9月30日

生える！映える！栄える！

副校長 桐田 裕貴

9月7日（土）の97回目の開校記念日に天然芝校庭オープニング記念集会を開催しました。6月の着工以来、皆様のご理解・ご協力のもと、夏休み中の本格的な工事を経て完成に至りました。天然芝の緑の中で、子供たちの表情がこれまで以上に映えているように感じます。鳩森小学校の天然芝の校庭が、人と人がつながる、歴史と今と未来がつながるグリーンコミュニティになればと願っています。まず、10月6日（日）に本校で行われる「千駄ヶ谷まつり」が、その場になります。



待ちに待った天然芝でスタートダッシュ！

季節は、爽やかな風が芝を揺らすスポーツの秋になりました。9月27日（金）には、日本フェンシング協会会長・国際フェンシング連盟副会長の太田雄貴氏らをゲストにお招きし、本校でフェンシング学校訪問イベントを行いました。子供たちにとってオリンピック競技の迫力や緊張感を間近で感じる忘れられない機会になったことと思います。また、10月18日（金）には、東京体育館で行われる「車いすラグビーワールドチャレンジ2019」の試合を全校で観戦します。日本を含む世界ランキング上位8か国が参加する試合を生で観ることで、パラリンピック競技への興味や理解、さらには運動への意欲が高まることと思います。天然芝になった校庭で、動きの幅が広がり、子供たちの駆け回る姿が以前より多くなりました。今週から6年生は、10月24日（木）に行われる陸上記録会に向けて朝や授業の時間に練習に励んでいます。この天然芝をオリンピック・パラリンピック教育の場として、地域と共に栄える場として活用してまいります。



太田氏と司会の方の解説のもと、日本代表の宇都木選手と沢村選手が、迫力ある試合を見せてくれました。大声援の中、6年生の代表も両選手と試合をしました。



鳩森小学校にとって、最高の開校記念日になりました。

こんなに成長しました！

入学した当初、平仮名から学習をはじめ、書くことはもちろん、読むこともままならなかった1年生が、今は漢字を学習するほどまでに成長しました。

1年担任 山口 佳子

てつぼうが できるようになりました。6ねんせいと いっしょに たくさんあそんでいます。

しょうぼうしゃせいかいで しょうぼうしゃを いっしょうけんめいかいて しょうじょうを もらい、うれしかったです。

さんすうの けいさんが はやくなりました。どうとくで いろいろなことがわかるようになりました。こくごで ことばが わかるようになりました。

プールで 6きゅうになって、25メートル およげるようになりました。さんすうで たしざんや ひきざん、3つのかずのけいさんが できました。

ひらがなを ぜんぶかけるようになりしました。かんじも すこし おぼえました。カタカナも かけました。

けんばんハーモニカが ふけるようになりました。いろんな うたが うたえるようになりしました。たいいくで とびばこが できるようになりました。

ともだちが いっぱいできました。ひらがなと カタカナが じょうずに かけるようになりしました。

あさのしたくが 1ばんにできるようになりました。さんすうで たしざんが できるようになりました。

ジャングルジムを のぼれるようになりしました。じを ていねいにかけるようになりしました。

ひらがな かたかなが かけるようになりしました。すいえいで ばたあしが できるようになりました。

さんすうで たしざんが まちがえずにできるようになりました。ひらがなが じょうずになりました。こくごで おおきなかぶを やったのが たのしかったです。

じが うまくかけるようになりしました。さんすうで たしざんを できるようになりました。カタカナを かけるようになりしました。

きゅうしょくを いつも はやくたべられるようになりしました。きゅうしょくも おいしいです。がっかつが たのしいです。

たしざんや ひきざんが できるようになりました。プールで 5メートルおよげるようになりしました。あさ はやく 起きれるようになりしました。

算数少数人数担当になって心掛けていることは、「分かった！」⇒「楽しい！」と思ってもらえる授業にすることと、「え～、難しいな…」⇒「じゃあ、こう考えてみようかな？」⇒「そうか、こうすればいいのかわ！」と思う瞬間をできるだけたくさんつくることです。

1年から6年までの算数の学習内容は、習った内容をたどりながらグルグル登っていく「らせん階段」に似ています。必ず、習ったことを足掛かりにして、次のステップに進んでいます。ですからまずは基本的な計算問題にしっかりと取り組むことが大切なのです。その上で、筋道立てて考える習慣や、根気よく続ける粘り強さ、そして表現する方法を身に付けてもらいたいと考えています。

右の写真は、3年生の「あまりのある割り算」の学習で、全員が同じ割り算の式から、それぞれの「文章問題」を考えてノートに書き、それを互いに見合っている様子です。「文章問題」というだけで苦手意識をもってしまう人は多いのです。でもこのときは数式をめぐる状況を考え、割り算のパターンの仲間分けをしたことで「文章問題が楽しくなった」と、つぶやいていました。



左記の写真は、6年生の「比と比の値」の学習の様子です。6年生になると、考えたことをいかに論理的に表現できるか、ということも求められてきます。この日は小数や分数で表された比をどのようにして簡単な比にしたらよいかという問題について、自分の考えた解き方の方法を黒板に書きました。数式だけでなく、矢印や吹き出しも使って「わかりやすく」「必要なことをもれなく」書いて自分の考えを説明していました。方法は同じでも、同じ書き方の人はいません。そこに個性が表れるのであり、磨かれていく部分でもあると考えます。こうしたことを積み上げて学力につなげていきたいと思っています。

計算力向上のために、授業の最初にミニ計算タイムをしたり、最後に計算クイズをしたりしています。各教室で行っている「スタディサプリ」と合わせて続けることで、計算力も鍛えていきます。体の筋肉と同じように、計算力もたくましく育ててほしいと願って行っています。

計算力向上のために、授業の最初にミニ計算タイムをしたり、最後に計算クイズをしたりしています。各教室で行っている「スタディサプリ」と合わせて続けることで、計算力も鍛えていきます。体の筋肉と同じように、計算力もたくましく育ててほしいと願って行っています。

10月の生活指導 落ち着いた生活しよう

先日の音楽朝会ではすばやく朝の支度をして体育館に集まり、音楽朝会が始まる時間よりも早く整列することができました。10月には後期が始まります。後期には学芸会があり、高学年は鼓笛活動、6年生は陸上記録会と行事が目白押しとなります。一つ一つの行事を大切にしていきたいためにも、日頃から何事も落ち着いて生活し、しっかり取り組めるように指導していきたいと思えます。ご家庭におかれましても、余裕をもって生活できるような生活習慣についてお子様とふり返っていただければと思います。

気温の差が大きく体調を崩しやすい日が続いています。脱ぎ着しやすい服を用意するなど、ご家庭におかれましても気を付けてお過ごしください。

(生活指導担当 秋田 威文)

10月の保健目標 姿勢に気を付け、目を大切にしよう

【10月の行事予定】

「SC」はスクールカウンセラー 「ALT」は英語活動・外国語活動
「まなび～」は放課後学習クラブ

月	火	水	木	金	土	日
9/30	1 平和国際都市 渋谷の日 都民の日	2 まなび～	3 ALT	4 ALT SC	5	6 千駄ヶ谷ま つり（鳩森小・ 鼓笛隊参加）
7 ALT まなび～ 4年自然体験 教室始	8 4年自然体験 教室終	9 前期終業式 給食終	10 秋季休業日始	11 秋季休業日終	12	13
14 体育の日	15 後期始業式 給食始 歯みがき教室 （1年） 13:30～ 読書月間始	16 視力（高）	17 ALT 視力（低） 縦割り班給食 （3・4班） 校外清掃（5年） 茶道教室 （15:30～）	18 SC 車椅子ラグビー 観戦 （2～4限）	19	20 千駄ヶ谷 地区運動会 （千駄ヶ谷小）
21 ALT まなび～ 代表・環境活動 Tokyo Global Gateway （4年）	22 即位礼正殿の 儀	23 まなび～	24 ALT 陸上記録会 （6年／ 駒沢陸上競技 場）	25 ALT SC 避難訓練 （二次避難）	26 土曜日授業 学校説明会 （11:15～）	27
28 ALT まなび～ クラブ活動	29 歯みがき教室 （2年） 13:30～	30 まなび～ 研修のため、 時程変更 13:45下校	31 ALT 鼓笛練習（4・ 5・6年） 生け花教室 （15:00～）	11/1	2 くみんの広場 パレード（4・ 5・6年鼓笛隊 参加）	3 文化の日

読書月間（10月15日～11月8日）

今年度の読書月間では、「友達のおすすめの本を読もう」キャンペーンや「図書委員による読み聞かせ」、各学年による「渋谷区おすすめの本の紹介」など、すすんで読書をしたくなるような活動を企画しています。子供たちには、ますます本に親しんでほしいと思います。

交通安全についての確認

東京都自転車安全利用条例では、自転車を運転する小学生（18歳未満）の保護者の方は、ヘルメットを着用させる努力義務が規定されています。

また、道路を横断する際には、必ずいったん立ち止まって安全を確かめてから横断するなど、ご家庭で交通安全についてお子様と確認していただくようお願いいたします。

陸上記録会に向けて 10月24日（木）

駒沢オリンピック公園陸上競技場で行われます。6年生はそれぞれの種目で自己ベストをめざして朝練習などで頑張っています。17日（木曜日）には、5年生を中心として、壮行会を行うなどして、鳩森小学校全体で応援しています。

